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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de setembro de *|DATE:Y|*
edição 427

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Gasoduto DF | Agenda | Café com iNFRA | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

GOVERNO DO DF QUER CONSTRUIR GASODUTO LIGANDO BRASÍLIA A SÃO PAULO 

Tales Silveira, da Agência iNFRA

O governo do Distrito Federal planeja assinar no mês de outubro um acordo com o BNDES (Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico e Social) para a construção de um gasoduto que ligará Brasília a São Carlos, no estado de São Paulo, conectando-se com o Gasbol (Gasoduto Bolívia-Brasil). As informações foram dadas à Agência iNFRA pelo secretário da SDE-DF (Secretaria de Desenvolvimento Econômico do Distrito Federal), Ruy Coutinho.
 
Segundo Coutinho, o Gasoduto Brasil Central é um projeto de 905 km e passará pelo Triângulo Mineiro (MG) e por Goiás, levando gás importado da Bolívia para o Planalto Central. Os números trabalhados pelo GDF (Governo do Distrito Federal) para a obra são de US$ 1 bilhão (equivalente a mais de R$ 4 bilhões).
 
“Devemos assinar um novo documento com o BNDES em outubro. Entendemos que é um processo longo e espero que ele seja finalizado ainda durante este governo”, disse o secretário.
 
Gasbol
O Gasoduto Brasil Central transportará pelo Cerrado o gás boliviano. Mas a Petrobras, atual dona do Gasbol, já anunciou que até 2021 colocará à venda a TBG (Transportadora Brasileira Gasoduto Bolívia-Brasil), duto de 2.593 km em território brasileiro que traz o insumo da Bolívia.
 
“A Bolívia vai ter que negociar com as empresas privadas brasileiras para a construção do gasoduto brasiliense”, informou Coutinho.
 
Compra pela YPFB
Um dos principais investidores interessados na compra da TBG é a estatal boliviana YPFB, que já é dona do pedaço boliviano do duto. Segundo Coutinho, se a YPFB comprar a TBG, não deve haver problema para a construção do Gasoduto Brasil Central.
 
“Você vai entregar para a Bolívia, mas ele não vai acabar. Mesmo que ele fique com outro país, esse é um ramo interessante para o Brasil e vamos negociar para que o gasoduto até Brasília seja construído.”
 
Gasmig e CEBGás 
Durante a entrevista, o representante da SDE disse que a Gasmig e a CEBGás estariam envolvidas na construção do gasoduto, mas sem explicar exatamente qual seria a relação entre todos os estados envolvidos junto ao BNDES.
“Com Minas seria com a Gasmig, em Goiás teríamos que ver e em Brasília seria com a CEBGás. Fizemos a assinatura de um acordo com o BNDES recentemente onde teremos a modelagem e um valuation real do empreendimento.”
 
Houve a assinatura de um Acordo de Cooperação Técnica celebrado entre o BNDES e o Distrito Federal no começo de agosto tendo como objetivo realizar planejamentos e estruturação de projetos de desestatização de ativos indicados pelo DF. A modelagem para a criação do gasoduto, por sua vez, entraria nesse Acordo de Cooperação para as desestatizações.
 
CEB
Mesmo tendo o gasoduto em mente, o carro chefe nas negociações entre o GDF e o BNDES é a CEB. Desde o início do ano, a empresa já vem afirmando que está buscando reinventar sua gestão para tentar recuperar uma dívida que, segundo o último balanço, está na casa de R$ 1 bilhão, advindo da subsidiária CEB Distribuição.
 
A ideia para solução do rombo apresentada pelo acordo de desestatização é a criação de uma proposta, a ser desenvolvida pelo BNDES, para captação de recursos. A previsão de entrega do relatório com a nova proposta é de 150 dias. Já as minutas dos documentos (edital, contrato e documentação de suporte) terão um prazo de 180 dias após o fornecimento das informações solicitadas pelo BNDES ao DF.
 
Segundo Coutinho, o BNDES deverá injetar dinheiro para adquirir títulos de dívida da empresa. “O BNDES vai fazer uma relação com a CEB onde ele vai injetando dinheiro e adquirindo debêntures da empresa para que, com isso, ela saia desse buraco de R$ 1 bilhão em que ela está metida. Isso tudo para que ela possa ir para leilão de maneira incentivadora e não como algo que o empresário verá como um buraco sem fim.” 
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VOTAÇÕES DA CESSÃO ONEROSA E GSF NESTA SEMANA VÃO DITAR RELACIONAMENTO ENTRE SENADO E MME 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

O Senado pautou, nesta terça-feira (3), a PEC (proposta de emenda à constituição) que trata da cessão onerosa. Na semana passada, a matéria foi aprovada pela CCJ (Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania) da Casa. A expectativa era de que fosse votada pelo plenário, mas só foi pautada nesta semana. A PEC precisa ser aprovada nesta semana para que o governo realize ainda neste ano o leilão dos excedentes da cessão onerosa.
O MME (Ministério de Minas e Energia) espera aprovar o edital do leilão nesta sexta-feira (6). Antes disso, a PEC precisa ser aprovada tanto pelo plenário da Casa como pelo TCU (Tribunal de Contas da União). O leilão está marcado para 6 de novembro.
Há ainda a expectativa de votação do PL 3.975/18, que propõe uma solução para a dívida de R$ 7 bilhões do GSF (risco hidrológico das usinas), nesta semana, pelos senadores. 
Comissão de Minas e Energia
Nesta terça-feira (3), a CME (Comissão de Minas e Energia) realiza audiência pública para tratar dos desafios da distribuição de energia. Estão confirmados representantes da Abradee (Associação Brasileira de Distribuidores de Energia Elétrica), da Abraceel (Associação Brasileira de Comercializadores de Energia) e do Sindicato dos Eletricitários de São Paulo, e o diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone.
A CME pode votar, na quarta-feira (4), o PL (projeto de lei) 209/2019, do deputado Rubens Otoni (PT-GO), que limita os reajustes anuais de energia elétrica ao valor de variação do IPCA (Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo). O parecer do relator, João Maia (PL-RN), é pela rejeição do projeto.
João Maia argumenta que atrelar os reajustes tarifários ao IPCA é limitá-los artificialmente, sem levar em conta custos que precisam ser pagos. O deputado lembra, ainda, que não é todo o recurso das tarifas que vai para a distribuidora de energia e que a proposta do PL pode causar dificuldades financeiras a essas empresas.
Volta à pauta o projeto que proíbe a cobrança de Tust (Tarifa de Uso dos Sistemas de Transmissão) de usuários localizados a menos de 80 km de usinas hidrelétricas. O PL 2.192/2019 é de autoria do deputado Celso Sabino (PSDB-PA) e a relatora é Edna Henrique (PSDB-PB). 
Há um voto em separado do deputado Júnior Ferrari (PSB-PA) pedindo que os valores da proibição sejam compensados pela CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) e aumentando a distância abrangida pela norma para 150 km.
Na quinta-feira (5), haverá audiência conjunta com as comissões de Ciência, Tecnologia, Comunicação e Informática e de Desenvolvimento Urbano. O assunto tratado é a utilização de cabos em postes de energia. O diretor da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) Efrain da Cruz e o diretor da Abradee Marco Delgado serão os representantes do setor elétrico.
TCU
O processo do TCU que trata da inclusão do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) na jurisdição do tribunal pode ser votado na sessão deliberativa desta quarta-feira (4). O processo é de relatoria da ministra Ana Arraes. Na sessão da última quarta-feira (28), o processo foi retirado da pauta sem ser discutido. 
No dia 14 de agosto, o ministro Walton Alencar pediu vista. A corte está dividida quanto a ele: os ministros Benjamin Zymler e Bruno Dantas discordam do posicionamento da relatora, de que o ONS deve ser fiscalizado pelo tribunal.
O TCU também analisará pedido de reexame da Eletrosul a respeito de sobrepreço em contrato para implantação da PCH (Pequena Central Hidrelétrica) Barra do Chapéu, em Santa Catarina. O relator do processo é Benjamin Zymler. O ministro-substituto Marcos Bemquerer é o relator de processo que investiga obras de ampliação e reforços em subestação em Foz do Iguaçu, sob responsabilidade de Furnas.
ANEEL
A diretoria da ANEEL deve abrir, na terça-feira (3), audiência pública para aperfeiçoamento dos editais dos leilões 5 e 6 de 2019 – leilões de energia existente A-1 e A-2 – para compra de energia gerada por empreendimentos já operantes. O relator da matéria é o diretor Rodrigo Limp. 
Efrain da Cruz levará ao colegiado processo de requerimento administrativo da ESBR (Energia Sustentável do Brasil) pela manifestação da agência a respeito da rescisão do CCEAR (Contrato de Comercialização de Energia Elétrica em Ambiente Regulado) firmado com a Cepisa. 
A Ceron tem um recurso administrativo interposto contra multa aplicada pela ANEEL em 2018 por problemas de transmissão de energia, relatado por Elisa Bastos. Um pedido de reconsideração da Celg GT referente a revisão tarifária extraordinária.
Comissão de infraestrutura
Na sessão deliberativa da CI (Comissão de Serviços de Infraestrutura) nesta terça-feira, volta à pauta o PLS (projeto de lei do Senado) 712, que determina meta de participação de energias renováveis na matriz elétrica brasileira até 2040. O relator, senador Lasier Martins (Podemos-RS), deu parecer pela aprovação. O projeto é terminativo na comissão. 
Outro projeto que pode ser votado é o PLS 253, cujo relator é Eduardo Braga. Este trata da obrigatoriedade de instalação de equipamentos de energia renovável em residências e prédios de órgãos públicos construídos com dinheiro público.
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NAVEGAÇÃO DE CABOTAGEM SERÁ TEMA DO 1º CAFÉ COM iNFRA, SÉRIE DE EVENTOS PARA DEBATER INFRAESTRUTURA

da Agência iNFRA

No próximo dia 1º de outubro a Agência iNFRA promoverá um encontro de alto nível para debater o BR do Mar, programa do governo federal para desenvolver a navegação de cabotagem no Brasil. 
O encontro vai levar especialistas do setor de órgãos públicos, organizações e empresas para falar sobre o programa que o governo aposta que vai mudar a cara do sistema de transportes no Brasil.
Estão confirmadas as presenças do secretário nacional de Portos e Transportes Aquaviários do Ministério da Infraestrutura, Diogo Piloni, o diretor-geral da ANTAQ (Agência Nacional de Transportes Aquaviários), Mário Povia, e o deputado federal Hugo Leal (PSD-RJ), presidente da Frente Parlamentar Mista da Marinha Mercante.
O evento é direcionado a assinantes da Agência iNFRA, que poderão fazer o pedido de de convite pelo e-mail de contato infrajornalismo@agenciainfra.com, dentro das regras que foram informadas aos responsáveis pelas assinaturas. Os ingressos sem custos adicionais têm que ser solicitados até 10 de setembro. 
O evento "Cabotagem - Como o Brasil vai Desenvolver a BR do Mar"  tem o apoio da Praticagem do Brasil. Ele abre o Projeto Café com iNFRA, uma série de eventos para discutir os temas mais importantes para o setor de infraestrutura do país. 
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Exoneração - Márcio Félix Bezerra foi exonerado, a pedido, do cargo de secretário de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis do Ministério de Minas e Energia.
Procel - Portaria 335 do Ministério de Minas e Energia abriu Consulta Pública sobre a elaboração, pelo GCCE (Grupo Coordenador de Conservação de Energia Elétrica), do 3º PAR Procel (Plano de Aplicação de Recursos do Programa Nacional de Conservação de Energia Elétrica). Contribuições por 30 dias. 
Comercialização - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) indeferiu pedido da Invix Comercializadora de Energia para atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da Câmara de Comercialização de Energia Elétrica.  
RAP - Despacho 2.423 da ANEEL, cumprindo decisão judicial, declarou sem efeitos os valores de Receita Anual Permitida dos Contratos de Concessão de Transmissão de Energia Elétrica 13/2009 e 15/2009, da IE Madeira (Interligação Elétrica do Madeira), homologados pela Resolução Homologatória 2.565/2019. Os valores passam a ser os da Resolução Homologatória 2.408/2018.
PCH - A ANEEL liberou o restabelecimento da operação comercial de duas unidades geradoras, totalizando 9 MW de capacidade instalada, da PCH Rudolf, em Taló (SC)
UTE - A ANEEL liberou para operação de testes cinco unidades, somando 1,4 MW, da UTE Itapurú - COE, e cinco unidades, somando 10,1 MW, da UTE Beruri - COE, ambas em Beruri (AM). Também foram liberadas 11 unidades, somando 5,9 MW, da UTE Boa Vista dos Ramos + Cametá - COE, em Boa Vista do Ramos (AM); e 28 unidades, somando 29,3 MW, da UTE Monte Cristo, em Boa Vista (RR). 
Enel - Despacho 2.389 da Superintendência de Fiscalização Econômica da ANEEL anuiu com a passagem do controle da Enel SP (Eletropaulo Metropolitana Eletricidade de São Paulo) para a Enel Brasil. 
Tarifas - Despacho da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL fixou os créditos e os débitos da Conta Centralizadora dos Recursos de Bandeiras Tarifárias; a previsão anual de custos de ESS (Encargo de Serviço de Sistema) e ao EER (Encargo de Energia de Reserva); e a bandeira tarifária vermelha patamar 1 com vigência no mês de setembro de 2019. 
Tarifa Social - Despacho 2.420 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Distribuição da ANEEL homologou a Diferença Mensal de Receita apurada na aplicação da Tarifa Social de Energia Elétrica e os recursos da Conta de Desenvolvimento Energético a serem repassados às distribuidoras pela Câmara de Comercialização de Energia Elétrica.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, não tem compromissos oficiais nesta segunda-feira (2).
Workshop Internacional de Modernização do Setor Elétrico - O Ministério de Minas e Energia promove, entre os dias 4 e 5 de setembro, o Workshop Internacional de Modernização do Setor Elétrico. O intuito do evento é discutir temas como segurança do suprimento elétrico, formação de preços e desenho de mercado, objetos de estudo do Grupo de Trabalho de Modernização instituído em abril. Para mais informações acesse o site.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (2) de reunião das diretorias da ANEEL e da ANA (Agência Nacional de Águas), às 16h.
 
Fusão Eletrosul-CGTEE - A Justiça Federal em Santa Catarina suspendeu, na última sexta (30), a assembleia geral extraordinária da Eletrosul, uma das subsidiárias da Eletrobras, que decidiria pela fusão entre a empresa e a CGTEE. O juiz Cristiano Estrela da Silva, da 2ª Vara Federal de Florianópolis, aceitou os argumentos expostos na ação, patrocinada por nove sindicatos de trabalhadores do setor elétrico, e decidiu pela suspensão do processo pelo prazo de 60 dias.
 
Previsão de Carga - Em setembro, a carga elétrica do SIN (Sistema Interligado Nacional) está estimada em 66.368 MW médios. Se confirmada a previsão, o valor representará crescimento de 1,7% na comparação com o mesmo período de 2018. Segundo dados do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) divulgados na última sexta (30), puxam a carga nacional os subsistemas Norte e Sul, com variações positivas estimadas em 4,8% e 5,5%, respectivamente.
 
Geração eólica cresce 15,5% - A geração de energia eólica no país cresceu 15,5% no primeiro semestre de 2019 em relação ao mesmo período em 2018. As usinas movidas pela força do vento produziram 4.731,5 MW médios frente aos 4.098 MW médios entregues ao SIN nos primeiros seis meses do ano passado. Foram registradas 595 usinas eólicas em operação comercial no país até o final de junho deste ano, somando 15.058 MW de capacidade instalada, incremento de 14,2% frente aos 13.181 MW de capacidade em junho de 2018, quando eram 518 unidades geradoras existentes.
 
Liberação para testes - A Enel Green Power obteve parecer positivo junto à ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), que aprovou a operação comercial de 14 aerogeradores, num total de 29,4 MW de potência instalada da central de geração eólica Zeus II, localizada no município de Campo Formoso (BA). A ANEEL também deliberou a operação em teste da termelétrica Siderúrgica Barão de Mauá, situada em Sete Lagoas (MG). A usina teve uma unidade geradora de 1,2 MW contemplada pela decisão. A UTE Caviana-COE, de posse da Oliveira Energia e localizada em Manacapuru (AM), também foi liberada e poderá testar seis unidades, totalizando 2,2 MW de potência.
 
Sistema SGIntegração - O ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) disponibilizou, na última sexta (30), o sistema SGIntegração, que possibilita aos agentes de transmissão, geração, distribuição e consumidores livres solicitarem a integração de suas instalações ao SIN de forma digital.
 
Vestas - A fabricante de turbinas eólicas Vestas obteve a certificação do BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social), de acordo com as regras do Finame, para a produção local no mercado brasileiro do modelo V150, de 4.2 MW. O certificado atesta que a produção da turbina está em conformidade com as regulações para o processo de manufatura com conteúdo local do banco, viabilizando o acesso às linhas especiais de crédito na aquisição do novo equipamento.
 
CPFL Energia - A CPFL Energia informou por meio de Fato Relevante que celebrou na última quinta-feira (29) contrato de compra e venda de ações relativo à aquisição, pela CPFL Energia, da totalidade da participação que a sua controlada State Grid detém diretamente na CPFL Energias Renováveis. O acordo foi negociado de forma independente pelos representantes da CPFL Energia e da State Grid e prevê que as ações de emissão da geradora renovável detidas pela chinesa serão adquiridas pela CPFL Energia pelo valor de R$ 16,85 por unidade. 
 
Nível dos Reservatórios - Os reservatórios do Norte fecharam a semana com redução de 0,4% na capacidade de armazenamento, que ficou em 65,3%. Já os reservatórios do Sul apresentaram recuo de 0,8% nos níveis, que ficaram em 55%. No Nordeste do país a alteração negativa foi de 0,2% e os reservatórios trabalham com 48,9% de seu volume útil. Na região Sudeste/Centro-Oeste a diminuição também foi de 0,2%, fazendo a vazão do subsistema cair para 39,8%.
 
Prazos CCEE - Hoje (2) é a data-limite para validação dos dados e resultados da Receita de Venda final pelo auditor independente; para divulgação dos montantes passíveis de Cessão de Energia de Reserva para usinas do tipo eólica; para validação do processo de liquidação financeira do MCSD (Mecanismo de Compensação de Sobras e Déficits) de energia existente pelo auditor independente, referentes a julho. Também é a data-limite para o pagamento de prêmio de risco à Conta Bandeiras referente a agosto.
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CVM suspende oferta de R$ 3 bilhões em debênture da Petrobras
No entendimento da autarquia, a manifestação de uma diretora da empresa, acompanhada pela mídia, infringiu o artigo 48, inciso 4, da instrução CVM 400. (Valor)
______________________________
Eneva planeja lançar R$ 1 bi em debêntures
A Eneva planeja a emissão de R$ 1 bilhão em debêntures de infraestrutura, papéis isentos de imposto de renda para investidores de pessoa física e investidores estrangeiros. (Valor)
______________________________
Regulação volta à berlinda com Bolsonaro
Especialistas divergem sobre modelo de agências, como Anvisa e Ancine, ameaçadas por presidente. (Valor)
______________________________
Deputado Lafayette de Andrada organizará Código de Energia Elétrica
Quer que o projeto esteja pronto e votado até 2022. Se não houver investimento no setor, o próximo apagão será em três anos. (O Estado de S. Paulo – Coluna do Broadcast)
______________________________
Produção nacional cresce, mas gás não chega ao mercado
Reinjeção do combustível em poço de petróleo bate recorde; ANP estuda restringi-la para ampliar a oferta do produto. (Folha de S.Paulo, domingo)
______________________________
Retomada da economia ganhará vigor se governo investir em infraestrutura, diz economista
Para Tony Volpon, país precisa parar de culpar incertezas e adotar estratégias de desenvolvimento. (Folha de S.Paulo, domingo)
______________________________
Governo apresenta Orçamento que pode travar máquina pública em 2020
Primeiro projeto orçamentário de Bolsonaro prevê despesas com custeio e investimento no mínimo histórico em 2020. (Folha de S.Paulo, O Estado de S. Paulo, O Globo; sábado)
______________________________
Privatização será porta de entrada para importantes investidores no País, diz executivo do BofA
Banco está ativo em conversas com principais estatais, como Petrobras e Caixa, além Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) e Secretaria de Privatização, para entender como o governo está conduzindo esses processos. (O Estado de S. Paulo, sábado)
______________________________
Infraestrutura no buraco fiscal
O Brasil continuará empacado, por muitos anos, se depender de investimento federal para crescer, o que reforça a necessidade da participação da iniciativa privada. (O Estado de S. Paulo – editorial, sábado)
______________________________
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